

Otras bibliografías

Sociedad Española de Excursiones.—Homenaje a D. José María Quadrado.—Madrid MCMXIX.—8.º mayor de 152 páginas y dos fototipias.

En este interesante volumen se recopilan los discursos pronunciados en el acto solemne que la Sociedad Española de Excursiones dedicó, el día 22 de Junio de 1919, a la memoria del gran excursionista, ilustre patricio e insigne polígrafo español D. José M.^a Quadrado, con ocasión del primer centenario de su nacimiento.

El acto celebrado por iniciativa del Presidente de aquella Sociedad, señor Conde de Cedillo, tuvo lugar en el gran salón de actos de la Real Academia Española y fué presidido por S. M. el Rey, acompañándole en el estrado el Sr. Maura, el Sr. Obispo de Madrid-Alcalá, el Marqués de Viana, el General Altolaguirre, el Capitán General Sr. Weyler, el Conde de Cedillo, el Marqués de Laurencín, D. Elías Tormo y don Aniceto Marinas.

En él hicieron uso de la palabra, ocupándose de Quadrado, desde los varios aspectos de su actividad y con arreglo a lo trazado en el programa del homenaje, los Sres. Marqués de Foronda, Marqués de Lozoya, Ciria y Vinent, Serrano Jover, López Núñez, Mérida, Lampérez, Conde de la Mortera, Marqués de Figueroa, Cavestany (en representación del Sr. Dato) y Maura, quien puso digno remate con su discurso a los de los oradores que le habían precedido.

A continuación de los trabajos de los autores mencionados se inserta, traducido del catalán, el estudio de nuestro distinguido paisano D. José María Ruiz Manent, redactor de «La Veu de Catalunya», sobre la figura de Quadrado como gran

periodista, conferencia leída por su autor en la *Asociación de Periodistas de Barcelona*.

Ilustran el folleto dos preciosas fototipias: una en la que se representa la *Presidencia de la Sesión Regia en honor de Quadrado* y otra que reproduce el busto del homenajeado, modelado expresamente para el acto por el ilustre escultor, Excmo. Sr. D. Aniceto Marinas.

La circunstancia especial de que el libro que nos ocupa no se ha puesto a la venta, pone de manifiesto la galantería que con este Ateneo ha tenido la Junta directiva de la Sociedad Española de Excursiones, al dedicarle un ejemplar, por lo que esta Casa le queda altamente reconocida.

F. H. S.

* * *

La ciencia y la Profesión.—Concepto de la pasada epidemia gripal.—Discursos leídos en la Real Academia de Palma de Mallorca los días 6 y 13 de julio de 1919.—Palma de Mallorca, 1919. (Dos folletos).

El primero de estos folletos contiene el discurso leído para su recepción por el académico electo D. Juan Valenzuela y Alcarín y el de contestación debido a la pluma del Académico de número D. Pedro Jaume y Matas.

Ambos autores hacen gala de sus conocimientos médico-filosóficos y expresan sus pensamientos con tanta claridad y galanura, que la lectura de sus discursos se hace sin cansancio, antes bien con el deleite que producen siempre los sazonados frutos de las inteligencias privilegiadas.

En el segundo folleto se ocupa el nuevo académico D. Ramón Rotger y Pizá de la pasada epidemia gripal, cuyas enseñanzas no debemos despreciar si llega el caso desgraciado de una nueva difusión de la temible dolencia. Conocido el señor Rotger Pizá como un clínico experto y estudioso, no hay para